

la plus brillante. En 1894, notamment, il fut chargé par le gouvernement provincial de faire la carte géologique du Lac Saint-Jean et du Saguenay.

Cette carte est un magnifique travail qui fait autorité et est très appréciée de tous ceux qui s'intéressent à la science géologique.

Il n'y a pas que le gouvernement de Québec qui a profité de la profonde science du distingué professeur. On se rappelle que, lorsqu'il s'est agi de reconstruire l'extrémité ouest de la Terrasse Dufferin, qui avait été mise en danger par le désastreux éboulis de 1890, le Dr Ami, du département géologique d'Ottawa, fut envoyé ici pour faire l'examen de toute cette partie de la falaise.

Le Dr Ami fit cette visite en compagnie de Mgr Laflamme, et plus tard le Dr Ami donna une conférence à laquelle Mgr Laflamme fut invité à adresser la parole. Il s'agissait alors de trouver les moyens de consolider la base de cette partie de la terrasse. Or Mgr Laflamme estima que l'amas de terre et de pierre produit par l'éboulis constituait le meilleur et le plus solide contrefort, et il conseilla de ne pas l'enlever afin qu'il puisse servir pour appuyer la base de l'extrémité ouest de la terrasse.

Le gouvernement fédéral accepta le conseil et se guida sur les données du savant géologue pour faire reconstruire la terrasse à cet endroit.

Mgr Laflamme laisse quelques ouvrages scientifiques très importants, entre autres :

*Éléments de minéralogie, de géologie et de botanique,*

*Le Saguenay, Essai de géologie physique,*

*Notions sur l'électricité et le magnétisme.*

Mgr Laflamme avait deux frères qui lui survivent : M. David Laflamme, qui demeure avec son fils, M. l'abbé Alphonse Laflamme, curé de Rumford Falls, Me, et M. Léon Laflamme, de Lewiston, Me, père de M. Laflamme, directeur de la *Revue franco-américaine* et ancien rédacteur à l'*Action Sociale*.

Les funérailles de Mgr Laflamme ont eut lieu samedi dernier, à 9 heures du matin, à la chapelle du Séminaire, au milieu d'un concours des plus distingués. Au service funèbre, présidé, par Mgr l'Archevêque, qui, pour la circonstance, a interrompu